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El autor de este mensaje quiere enseñarnos que no hay mejor camino que el que El Señor Jesús 
nos presenta. La semana pasada aprendimos que El Señor es superior a los Ángeles, que es 
superior a Moisés, que la bendición de su evangelio es superior a la ley y ahora nos dice que es 
superior a Aarón y a los sacerdotes del An�guo Testamento. Hagamos una breve exégesis del 
pasaje y después, reflexionemos en la bendición de tener al Señor como nuestro único y 
verdadero Sumo Pon�fice. 

14 Por tanto, teniendo un gran sumo sacerdote que traspasó los cielos, Jesús el Hijo de Dios, 
retengamos nuestra profesión. Hebreos 4:14.
La palabra que se traduce profesión viene del verbo profesar, es decir: manifestar o declarar la 
fe delante de otros. La palabra griega viene del verbo “homologar”, que se relaciona con 
“logos”, hablar, declarar, decir, aceptar con la palabra. Y “homos”, igual o semejante. El sen�do 
de la palabra es: “hacerse uno con”, “declararse parte de”, etc., lo que el texto dice es: en vista 
de El Gran Sumo Sacerdote que tenemos que nos une de la �erra al cielo, debemos ser lo que 
decimos ser.

15 Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse de nuestras 
debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado. 
Hebreos 4:15.
Ninguno de nosotros podría decir que El Señor no nos comprende, porque, ciertamente, Él 
experimentó nuestra humanidad y nos en�ende a la perfección.

16 Acerquémonos, pues, confiadamente al trono de la gracia, para alcanzar misericordia y 
hallar gracia para el oportuno socorro. Hebreos 4:16.
He aquí una gran invitación que debemos estudiar detendiamente. Por lo pronto sepamos esto: 
no necesitamos de intermediarios para ir a Él. 

1 Porque todo sumo sacerdote tomado de entre los hombres es constituido a favor de los 
hombres en lo que a Dios se refiere, para que presente ofrendas y sacrificios por los pecados; 
2 para que se muestre paciente con los ignorantes y extraviados, puesto que él también está 
rodeado de debilidad; 3 y por causa de ella debe ofrecer por los pecados, tanto por sí mismo 
como también por el pueblo. 4 Y nadie toma para sí esta honra, sino el que es llamado por 
Dios, como lo fue Aarón. Hebreos 5:1-4.
Los sacerdotes del An�guo Testamento, que ciertamente eran intermediarios a favor de los 
seres humanos, eran pecadores igual que aquellos a los que servían. Por lo tanto:
• Ellos mismos tenían que pedir perdón por sus pecados y hacer sacrificios.
• Solo ejercían su sacerdocio por la gracia de Dios que los había llamado.
• Nadie podía cumplir con esa tarea si Dios no le llamaba a ello. 

5 Así tampoco Cristo se glorificó a sí mismo haciéndose sumo sacerdote, sino el que le dijo:
Tú eres mi Hijo,
Yo te he engendrado hoy.
6 Como también dice en otro lugar:
Tú eres sacerdote para siempre,
Según el orden de Melquisedec.
Hebreos 5:5-6.

Acerquémonos
Que nadie nos confunda, lo más fácil es ir a Él.



Para entender esta parte del pasaje, debemos recordar este texto:
17 Cuando volvía de la derrota de Quedorlaomer y de los reyes que con él estaban, salió el rey 
de Sodoma a recibirlo al valle de Save, que es el Valle del Rey. 18 Entonces Melquisedec, rey de 
Salem y sacerdote del Dios Altísimo, sacó pan y vino; 19 y le bendijo, diciendo: Bendito sea 
Abram del Dios Altísimo, creador de los cielos y de la tierra; 20 y bendito sea el Dios Altísimo, 
que entregó tus enemigos en tu mano. Y le dio Abram los diezmos de todo. Génesis 14:17-20.
Se trata de una curiosa historia, cuyo significado preciso es di�cil de encontrar. Podemos decir 
que:
• Melquisedec sin ser un hebreo (descendiente de Abraham) es un sacerdote del Dios 
verdadero.
• Seguramente fue llamado y nombrado por El Dios verdadero.
• Él reconoció a Abram como Siervo de Dios y Abram lo reconoció a él como sacerdote 
del Dios al�simo. 
Esto nos presenta algunas verdadades que debemos recordar:
• Ser Pueblo de Dios no es cues�ón de raza, sino de un encuentro con Dios por medio 
de la fe.
• Dios puede llamar a seres humanos como sus sacerdotes, profetas o pastores de 
donde quiere, porque es Dios Todopoderoso.
Los sacerdotes del An�guo Testamento recibían su llamamiento por herencia familiar, por ser 
parte de la genealogía de Leví, es decir, por ser la tribu sacerdotal. Sin embargo, El Señor Jesús, 
a pesar de que en su humanidad era de la tribu de Judá, fue llamado directamente por El 
Padre, como Melquisedec.

7 Y Cristo, en los días de su carne, ofreciendo ruegos y súplicas con gran clamor y lágrimas al 
que le podía librar de la muerte, fue oído a causa de su temor reverente. 8 Y aunque era Hijo, 
por lo que padeció aprendió la obediencia; 9 y habiendo sido perfeccionado, vino a ser autor 
de eterna salvación para todos los que le obedecen; 10 y fue declarado por Dios sumo 
sacerdote según el orden de Melquisedec. Hebreos 5:7-10.
Esta parte del texto describe los sufrimientos del Señor en su plena, completa y total 
humanidad. Las palabras que usa para describir su dolor hablan de esos gemidos que salen 
solos a causa del dolor, y fue lo que El Señor experimentó durante toda su vida, pero 
especialmente en el Getsemaní y en la cruz. Aunque era El Hijo, es decir, Dios mismo 
encarnado, fue hecho nuestro sacerdote que intercedió y sigue intercediendo por nosotros. Y 
esta es la razón por la que se dice que El Señor es declarado por Dios Sumo Sacerdote según el 
orden de Melquisedec. Es decir, no por raza, ni genealogía, sino por la soberana voluntad de 
Dios Padre.

Ahora bien, esta hermosa descripción del sacerdocio del Señor se nos dice, para que nosotros: 
retengamos nuestra profesión. Es decir:
• Para que nos mantengamos firmes en la fe que hemos confesado.
• Para que seamos lo que decimos ser.
• Para que vivamos como cris�anos, Hijos de Dios, Mayordomos, Santos, Ovejas, 
Siervos, es decir Discípulos.

Estudiemos este hermoso texto que nos dice como lograrlo.

Acerquémonos, pues, confiadamente al trono de la gracia, para alcanzar misericordia y 
hallar gracia para el oportuno socorro.

Hebreos 4:16.

Acerquémonos, pues…: “Porque Él está”. Él está aquí, lo tenemos, nos busca.
…confiadamente…: “Por quien es Él”, es El Gran Sumo Sacerdote
…al trono de la gracia…: “Por lo que hizo”, ya pagó por nosotros.
…para alcanzar misericordia…: “Por cómo lo hizo”, se encarnó, se hizo uno de nosotros.



…y hallar gracia para el oportuno socorro. “Por su buena voluntad” quiere bendecirnos.

Reflexionemos en las enseñanzas que nos propone:
Acerquémonos, pues…: 
EL PRINCIPIO DE CAPERUCITA ROJA. ¡No busquemos atajos, el camino es sencillo!
Toda la Biblia nos habla de un Dios que invita a los seres humanos a encontrarnos con Él.
• Dios fue al huerto y buscó al hombre: “Adán, ¿dónde estás tú?”.
• En Isaías, Dios nos manda una carta de invitación:
A todos los sedientos: 1 Venid a las aguas; y los que no tienen dinero, venid, comprad y comed. 
Venid, comprad sin dinero y sin precio, vino y leche. 2 ¿Por qué gastáis el dinero en lo que no 
es pan, y vuestro trabajo en lo que no sacia? Oídme atentamente, y comed del bien, y se 
deleitará vuestra alma con grosura. 3 Inclinad vuestro oído, y venid a mí; oíd, y vivirá vuestra 
alma; y haré con vosotros pacto eterno, las misericordias firmes a David. Isaías 55:1-3.
• El mismo profeta es usado para hacernos un desa�o a encontrar el perdón en Dios. 
Venid luego, dice Jehová, y estemos a cuenta: si vuestros pecados fueren como la grana, 
como la nieve serán emblanquecidos; si fueren rojos como el carmesí, vendrán a ser como 
blanca lana. Isaías 1:18.
• El Señor Jesucristo en persona nos invita a descansar en Él: 28 Venid a mí todos los que 
estáis trabajados y cargados, y yo os haré descansar. 29 Llevad mi yugo sobre vosotros, y 
aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón; y hallaréis descanso para vuestras 
almas; 30 porque mi yugo es fácil, y ligera mi carga. Mateo 11:28-30.

El lobo engañó a Caperucita para que se fuera por otro camino. La base del error fue creer que 
el camino correcto, el de siempre, el sencillo, el que conocía; no era adecuado, que había otro 
camino.
El diablo, desde siempre, desde el Edén, ha engañado a la raza humana con un mensaje que 
contradice la Palabra de Dios: ¿Conque Dios os ha dicho: ¿No comáis de todo árbol del huerto?, 
le me�ó la duda, primero que nada, luego le dice: No moriréis; sino que sabe Dios que el día 
que comáis de él, serán abiertos vuestros ojos, y seréis como Dios, sabiendo el bien y el mal. 
(Génesis 3:1,4-5)
Esta es la primera ideología con la que el enemigo trató de destruir a la humanidad, y en 
realidad, todas las demás que se han levantado en el mundo, son un derivado de esta misma. 
Esencialmente se trata de una men�ra, una idea infundada, pero dicha con tal seguridad, que 
los incautos la creen y la proclaman.
Para nosotros, no se trata del lobo, y a donde vamos no es la casa de la abuelita. Se trata del 
diablo, el engañador, el enemigo de nuestras almas, y lo que trata de impedir es que lleguemos 
a Dios.
El Señor nos lo dijo muy claramente: Yo soy el camino, y la verdad, y la vida; nadie viene al 
Padre, sino por mí. Juan 14:6.
• No hay atajos.
• No hay otro camino.
• No �ene por qué ser complicado.
• Es más fácil ir por ese camino que por cualquier otro.

Confiadamente…: 
EL PRINCIPIO DE DUMBO. ¡No confíes en ninguna otra cosa, solo Jesús te puede salvar!
Dumbo creció creyendo que podía volar por la magia de una pluma de ave que sujetaba con su 
trompa. Cuando la perdió, tuvo que entender que no era así. Esto me recuerda a los seres 
humanos que confían en la magia, los rituales, las declaraciones, las mandas, los mantras, las 
declaraciones, los conjuros, los sacrificios, y no en�enden que solo Cristo, El sumo sacerdote 
nos puede salvar en el sen�do más amplio de salvación.
• Sí hay vida eterna en los cielos.
• Pero también vida con propósito en la Tierra.
• Vida abundante en las tribulaciones.



• Vida ú�l en medio de las dificultades.
• Herencia espiritual para nuestros descendientes.

…al trono de la gracia, …: 
EL PRINCIPIO DEL GALLEGO. No �enes que esforzarte por pagar solo por creer.
Venancio le contó a Manolo, -fíjate que me he encontrado un portafolio lleno de pagarés- 
- ¿Y qué has hecho con ellos? -, le preguntó: -los estoy pagando poco a poco-, dijo él.
El legalismo, la herejía de la caída de la gracia, la religiosidad fundamentada en las buenas 
obras, son ideas que demuestran la ignorancia de quien las cree. Ignoran la trascendencia, 
alcance y poder del Sumo Sacerdote que pagó por nosotros. Cometen la necedad del gallego 
del chiste, quieren pagar lo que no les corresponde y no les corresponde, porque sencillamente 
no pueden pagar.
Nuestro problema humano es serio, estamos condenados a muerte eterna por nuestro 
pecado, pero, El Sumo Sacerdote que es Nuestro Señor ya pagó. Podemos hacer efec�va su 
salvación por gracia, por medio de la fe.

…para alcanzar misericordia…: 
EL PRINCIPIO DE PINOCHO. No tenemos que subir a Él, Él bajó a nosotros.
Pinocho salvó a Gepeto, pero, para hacerlo, tuvo que ir a donde él estaba, la barriga de una 
ballena que se lo había comido. 
Para salvarnos El Señor no nos mandó un método para salvarnos, Él bajó a nosotros a 
rescatarnos. 

… y hallar gracia para el oportuno socorro.
EL PRINCIPIO DE MEFI-BOSET. Nos trajo vida cuando más lo necesitábamos.
Qué maravillosa idea: su gracia nos socorre, ayuda, bendice, saca del apuro, levanta, y lo hace 
en el momento preciso. 
Leamos el contexto anterior al pasaje que estamos estudiando, para entender esta verdad y 
para iden�ficar el oportuno socorro como el descanso del cris�ano en la gracia de Dios: 
• Hay un descanso que no debemos perdernos. 1Temamos, pues, no sea que, 
permaneciendo aún la promesa de entrar en su reposo, alguno de vosotros parezca no 
haberlo alcanzado. Hebreos 4:1. Está claro que el reposo al que hace referencia es mucho más 
que la ley del día sábado.

• Se trata de creer. 2 Porque también a nosotros se nos ha anunciado la buena nueva 
como a ellos; pero no les aprovechó el oír la palabra, por no ir acompañada de fe en los que 
la oyeron. Hebreos 4:2. Está claro que no es cues�ón de raza, sino de fe.

• Se trata de obedecer, que es lo mismo que creer en acción. 3 Pero los que hemos creído 
entramos en el reposo, de la manera que dijo: Por tanto, juré en mi ira, No entrarán en mi 
reposo; aunque las obras suyas estaban acabadas desde la fundación del mundo. 4 Porque en 
cierto lugar dijo así del séptimo día: Y reposó Dios de todas sus obras en el séptimo día. 5 Y 
otra vez aquí: No entrarán en mi reposo. 6 Por lo tanto, puesto que falta que algunos entren 
en él, y aquellos a quienes primero se les anunció la buena nueva no entraron por causa de 
desobediencia. Hebreos 4:3-6. Está claro que �ene que ver con obedecer, y no solo con 
escuchar las enseñanzas.

• Se trata de oír su voz y abrir el corazón. 7 Otra vez determina un día: Hoy, diciendo 
después de tanto tiempo, por medio de David, como se dijo: Si oyereis hoy su voz, No 
endurezcáis vuestros corazones. Hebreos 4:7. Está claro que se trata de una decisión personal 
en lo profundo del ser.

• Se trata de un descanso seguro fundado en lo que Dios ya ha hecho y no en lo que 
nosotros podemos hacer. 8 Porque si Josué les hubiera dado el reposo, no hablaría después de 



otro día. 9 Por tanto, queda un reposo para el pueblo de Dios. 10 Porque el que ha entrado en 
su reposo, también ha reposado de sus obras, como Dios de las suyas. Hebreos 4:8-10. Está 
claro que el descanso del que habla es algo superior a todas las bendiciones que el pueblo de 
Dios recibió en su peregrinaje a la Tierra Prome�da.
De la misma manera que David invitó a Mefi-boset a su casa, cuando más lo necesitaba, Dios 
nos ha llamado a su reposo para darnos oportuno socorro.

DESAFÍO PARA ACERCARNOS A NUESTRO SUMO SACERDOTE
Una perfecta ilustración para ayudarnos a entender esta verdad es una historia bíblica real: (2 
Samuel 9)
• Era hijo descendiente de su enemigo, el rey que lo quería matar.
• Estaba lisiado de los pies.
• Su nombre significaba: El que esparce vergüenza y destrucción.
• Toda su familia había perecido.
• Vivía en un lugar cuyo nombre significa “inhóspito, o lugar árido y sin condiciones 
para vivir”.
• Vivió en un �empo en el que, por tradición, los nuevos reyes, mataban a todos los 
descendientes del anterior.
• Es llamado a estar frente al nuevo rey.
Leamos una de las narraciones más llenas de gracia de toda la Biblia:
7 Y le dijo David: No tengas temor, porque yo a la verdad haré contigo misericordia por amor 
de Jonatán tu padre, y te devolveré todas las tierras de Saúl tu padre; y tú comerás siempre 
a mi mesa. 8 Y él inclinándose, dijo: ¿Quién es tu siervo, para que mires a un perro muerto 
como yo? 9 Entonces el rey llamó a Siba siervo de Saúl, y le dijo: Todo lo que fue de Saúl y de 
toda su casa, yo lo he dado al hijo de tu señor. 10 Tú, pues, le labrarás las tierras, tú con tus 
hijos y tus siervos, y almacenarás los frutos, para que el hijo de tu señor tenga pan para 
comer; pero Mefi-boset el hijo de tu señor comerá siempre a mi mesa. Y tenía Siba quince 
hijos y veinte siervos. 11 Y respondió Siba al rey: Conforme a todo lo que ha mandado mi señor 
el rey a su siervo, así lo hará tu siervo. Mefi-boset, dijo el rey, comerá a mi mesa, como uno 
de los hijos del rey. 12 Y tenía Mefi-boset un hijo pequeño, que se llamaba Micaía. Y toda la 
familia de la casa de Siba eran siervos de Mefi-boset. 13 Y moraba Mefi-boset en Jerusalén, 
porque comía siempre a la mesa del rey; y estaba lisiado de ambos pies. 2 Samuel 9:7-13.

No es di�cil entender el mensaje de esta historia. Nosotros somos “El Mefi-boset de Dios”. 
• No tenemos mérito alguno.
• Por nosotros mismos estamos en bancarrota espiritual.
• Somos débiles, necesitados y en peligro.
• El Señor, sin embargo, nos llama a su mesa.
• Necesitamos urgentemente un intercesor, un sacerdote y tenemos al Señor.

¿Qué tan di�cil puede ser decirle ¡Voy! Y levantarnos desde donde estamos y acudir.

“Acerquémonos, pues, confiadamente…”.

Pr. Gilberto Gutiérrez Lucero
Domingo 12 de enero de 2025



Dentro de todo lo malo que podamos tener como Iglesia, tenemos cosas buenas y esto 
es una señal de que hay esperanza para nosotros. No dejemos que la desilusión nos 
invada y nos impida luchar por este amor. 
 
EL DESAFÍO A LUCHAR POR EL AMOR DEL REMITENTE 
Esta carta es pertinente para nosotros el día de hoy. No hay razón para estar más 
preocupados por otras cosas que por el amor a Dios. De hecho, este es el primer 
mandamiento para cualquier cristiano.  Si no estamos viviendo actualmente vidas 
plenas de amor apasionado por Cristo, convendría hacer un alto en el camino y 
enamorarnos ahora mismo. No debe ser tan difícil.  Él es bastante amable y 
Todo lo que tenemos que hacer es recordar, arrepentirnos y actuar   

 Enamorémonos ahora mismo de nuestro Señor y mostremos nuestro amor con 
adoración y con ética.   

 Es decir: en el culto y en la vivencia diaria.   
 En apasionada expresión de la alabanza y en la comprometida fraternidad que 

nos une. 
He aquí El Señor diciéndonos:  

¡Querida Iglesia! 
Luchemos por nuestro amor por el Remitente. 

 
Pastor Gilberto Gutiérrez Lucero 
Domingo 20 de octubre de 2024 

 
 


